

Tiene PIB ligera desaceleración a 0.67% (Reforma 22/05/17) Ernesto Sarabia Cd. de México (22 mayo 2

c Ernesto Sarabia Cd. de México (22 mayo 2017).- El Producto Interno Bruto (PIB) mexicano aumentó 0.67 por ciento de enero a marzo, una variación inferior al registro de 0.73 por ciento del cuarto trimestre del año pasado, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Pese a un menor ritmo de crecimiento en el PIB en el periodo señalado, la actividad económica llegó a 15 trimestres de incrementos consecutivos a tasa trimestral. La cifra del primer trimestre de 2017 fue mayor al 0.60 por ciento que se previó el 28 de abril pasado en la estimación oportuna del PIB trimestral. El resultado del desempeño económico de los primeros tres meses del año en curso se sustentó en los avances en los tres grupos de actividades que conforman al Producto Interno Bruto. Las actividades primarias (agricultura, cría y explotación de animales, aprovechamiento forestal, pesca y caza) encabezaron los incrementos a tasa trimestral de enero a marzo pasado, al aumentar 1.12 por ciento y no 0.70 por ciento como se había estimado. Las terciarias, que son las de mayor importancia en el PIB, al aportar 62.6 por ciento de la producción de bienes y servicios del País, tuvieron un avance de 1.02 por ciento en el primer trimestre del año, ligeramente por arriba del 1.00 por ciento dado a conocer en la estimación oportuna. Entre los rubros que forman parte de las actividades terciarias destacaron corporativos, con un alza de 3.98 por ciento en los primeros tres meses del año y servicios financieros y de seguros, con 3.70 por ciento, que fueron los componentes que tuvieron las variaciones favorables más significativas en el lapso de referencia. En las actividades secundarias -minería; generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final; construcción e industrias manufactureras-, se dio a conocer que su producción varió 0.14 por ciento, lo que contrasta con el nulo crecimiento que se informó en la estimación oportuna. Entre las variables de las actividades secundarias, las industrias manufactureras se erigieron en las de mejor desempeño en el primer trimestre del presente año, ya que aumentaron su producción 2.05 por ciento. Según la información del Inegi, con datos ajustados por estacionalidad y con respecto al primer trimestre de 2016, el PIB se expandió 2.55 por ciento, su incremento más pronunciado en seis periodos comparables a tasa trimestral. La economía del País creció en el periodo a un ritmo anualizado de 2.6 por ciento. Las actividades primarias aumentaron 6.29 por ciento anual en dicho lapso, las terciarias 3.84 por ciento y las secundarias retrocedieron 1.08 por ciento, su cuarto descenso consecutivo.